

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

**Le Jardin De Hollande planté & garni de Fleurs, De Fruits,
Et D'Orangeries**

Du Vivier, Jean

Leide, 1714

Chapitre II

[urn:nbn:de:bsz:31-333070](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-333070)

que, si on vouloit faire cela, il est beaucoup mieux d'attendre jusqu'en automne, afin qu'elles ne se sechent point par la trop grande chaleur.

CHAPITRE II.

Dans quels pots il faut planter les Oeuillets.

Les pots peuvent beaucoup contribuer à la beauté des *Oeuillets* & à leur conservation.

Premierement à leur beauté, car plusieurs se servent de pots, qui sont ou trop grands, ou trop petits; & l'on peut s'appercevoir clairement de ce défaut.

Si le pot est trop grand, l'*Oeuillet* prend aussi trop de nourriture, & pousse de trop fortes racines, mais un petit bouton, qui ne peut pas faire une grosse fleur.

Si le pot est trop petit, l'*Oeuillet* a aussi manque de nourriture, & resserre si fort les racines, que le montant ne peut point profiter.

Il faut donc que le pot soit d'une mediocre grandeur, un peu plus étroit par le bas que par le haut.

Secondement le pot aide à la conservation de l'*Oeuillet*; parce qu'on le doit préserver de la trop grande humidité ou secheresse, l'une

l'une le faisant pourrir, & l'autre lui causant la tache ou le blanc.

Pour plusieurs raisons donc on ne plante pas les *Oeuillets* en pleine terre.

En premier lieu, à cause de la trop grande fraîcheur, qu'ils tirent de la terre.

En second lieu, à cause de la trop grande dureté de la terre dans la grande secheresse.

En troisième lieu, à cause de la nourriture trop abondante; par-où les fleurs viennent ou à être trop petites, parce qu'il n'y a que les feuilles qui croissent.

En quatrième lieu, à cause que l'expérience nous apprend, qu'un *Oeuillet* planté en pleine terre ne sera jamais si bien pannaqué, ni si bien tranché, que l'on le trouve étant planté dans un pot, mais plutôt confus, brouillé, & sans beauté.

En cinquième lieu, à cause qu'il est plus difficile à marquer.

En sixième lieu, à cause qu'ils sont plus sujets à la pourriture, que quand ils sont plantés dans un pot.

On a expérimenté, que les pots nouvellement faits sont nuisibles, aux *Oeuillets*, leur causant le blanc & l'inflammation; pour prévenir ces accidens, il faut laisser tremper ces pots dans l'eau dix ou douze heures; où il les faut remplir de terre huit ou dix jours avant que d'y planter les marquotes.

De

De plus il faut prendre garde, que le pot soit bien percé par en bas; & pour cette raison il doit y avoir un bord au bas pour donner issuë à l'eau; car si les trous touchoient la terre, ils se boucheroient facilement par la bouë qui s'y ramasseroit, & cela empêchant que l'eau ne s'écoule seroit extrêmement nuisible aux *Oeuillets*, leur causant d'abord la pourriture où le jaune.

Les trous du pot ne doivent être ni trop grands ni en trop grand nombre, parce qu'alors il s'écouleroit trop d'eau; par-où les *Oeuillets* n'auroient pas assez d'humidité, & la terre perdrait aussi sa graisse & sa substance par le trop prompt & trop grand écoulement de l'eau.

CHAPITRE III.

De la terre, dont les Oeuillets ont besoin.

C'est ici le point le plus important & le plus nécessaire à savoir pour faire bien réussir les *Oeuillets*.

Il faut d'abord éviter la terre trop grasse, ou trop legere, ou trop humide, ou trop seche.

La terre trop grasse est entierement nuisible, parce qu'elle s'endurcit à la premiere chaleur & secheresse; par-où les racines sont resserrées, & ne peuvent s'étendre par tout